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基础设施持续完善 商旅服务雏形渐成

安置区建设折射未来“自在”生活
这几天，方岩镇橙麓村村民程圣江天天往装潢店跑，看材料，问价格，忙得不亦乐乎。程圣江是方岩风景区综合整治征迁户之一，他的新家就在安置区内。“毛坯房已经造好了，接下来就要开始装修

了，争取春节前住进新房，到时候大路通门口，刮风下雨都不愁了。”对即将开始的新生活，程圣江充满了期待。
程圣江的梦想，也是方岩核心景区1500多已征迁户的共同期待。走在方岩风景区综合整治工程安置区，记者看到，处处都是火热的施工场景，安置区主干道平整、第三批安置房搭架砌墙，一些征迁

较早的村民新房装修已进入扫尾阶段，还有部分人已经入住。安置区建设如火如荼，基础设施日益完善，商旅服务中心雏形显现，透过热火朝天的建设场面，我们不难看到方岩蝶变后的“自在”生活。

□记者 王导 杨成栋 实习生 马晨舟
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安置区未来将是赫灵方岩小镇的重要核心板块，是一

个集居住休闲、旅游集散、旅游服务、文化娱乐、行政商业

为一体的魅力旅游小镇。安置区的市政道路和各种线路

管道，都将按照城区标准建设，村民的生活环境也向城镇

化转变。“甚至比城区很多小区都要好。”方岩镇党委书记

卢宇煜自信地说。

卢宇煜的自信并不是没有理由的。目前，安置区市

政道路框架基本形成，给水、供电、燃气、污水、雨水及水

系等各类市政管线已进入各个区块。方岩镇政府办公

楼、方岩中心幼儿园已经完工并投入使用，旅游集散中心

即将启用，方岩派出所即将竣工，方岩换乘中心开工建

设，安置区河道主体工程基本建设完成，安防及绿化工程

正加紧施工，商业步行街着手景观绿化工程。不仅如此，

在不久的将来，安置区内还将建设设施完善的学校，配备

医院、商场、菜场等公共服务设施，加快道路建设，形成“四

横五纵”的道路网格局。

建成后的安置区将形成“一主一次三片四轴线”的格

局。其中，一主一次分别以游客集散中心和换乘中心为

核心，形成商业服务中心和旅游服务中心；以这两个服务

中心为重要节点，横向打造一条滨水步行商业街，并依托

城市干道形成的两条南北向特色风情商业轴线。

目前，方岩风景区综合整治征迁已经完成近97%，安

置区正在如火如荼建设当中。其中，第一批征迁户共

1840 间和第二批征迁户的 1320 间安置房已经基本建

成，第三批的300多间也正在建设当中，最后一批也将在

12月底前批签。

随着安置区基础设施和配套设施的日益完善，越来

越多的村民开始入住，越来越多的商人把目光投向了这

里⋯⋯一个蝶变后的方岩“自在小镇”，正在我们眼前一

点点成型。

基础设施日益完善“自在小镇”雏形显现
14 日下午 5 时 30 分，记者走进方岩

镇岩下村村民程国来的新房。虽然还是

毛坯房，但二楼的墙上地上都铺上了玉色

瓷砖，整套实木家具风格独具，甚至还装

上了中央空调。

程国来告诉记者，尽管他在城区也有

房子，但老家方岩是根，“以后终究还是要

回来的”。正是基于这样的心理，在征迁

启动之初，程国来就率先签订了征迁协

议。

“老房子虽然比较大，但交通、环境、

管网设施都不好。现在房子虽然拆小了，

但是整体环境变好了，大路通到家门口，

比以前舒服多了。”为了能早点住进来，程

国来集中精力和资金装修了二楼，迫不及

待地住进了新房。“厨房还在装修，接下来

再慢慢把楼上楼下也弄一下，听说以后我

家附近还要建花园式景观，想想都感觉很

美好。”

“我希望方岩征迁能早点完成，整个

安置区建设也进一步加快，那样我们就

能早享受一天。”现在，程国来每天晚上

都会外出散步，碰到因暂时失去收入而

心急的村民还会义务当起宣传员，告诉

他们凡事总有个过程，等建设好了收入

肯定会有。

从程国来家出来，太阳西下。虽然道

路绿化等公共设施还没有最后完成，但已

经有不少村民沿着正在逐渐成型的干道

散步，仿佛走在希望的道路上。

征迁户加紧建新房 村民迎来新希望
“今年是第二年收房租了。”在安置区流星路路边，方岩镇岩

下村村民潘江波坐在自家新房楼下悠闲地与朋友聊天。

作为第一批征迁户，潘江波的运气不错。2015 年通过抓阄

确定了房子位置，当年年底房子就结顶了。由于位置好，2016 年

5月份房子还没装修好，一楼店面和二楼就租出去了，一年房租有

7万多元。

征迁起初，潘江波也有些不情愿。政策规定，潘江波的儿子

因年龄限制不能单独立户享受征迁补贴，这让他觉得有点亏。

但是，常年在外经商的潘江波眼光看得比较远，他知道政策既然

已经确定就不可能因为少部分人而调整，就算政策要调整，政府

也肯定不会亏待那些早拆的人，更何况方岩未来极具发展空

间。“综合来看，越早拆肯定越有利。”想到这里，潘江波当机立断

签了征迁协议，抓紧建了新房，成为安置区最早一批有房租收入

的村民。

如今，安置区内像潘江波一样的村民已有不少，地段好的一

年租金收入有10多万元。安置区内，各式各样的店面鳞次栉比，

餐饮、药店、超市、修车洗车等应有尽有。

尽管基础设施还在持续完善当中，但商旅服务中心已经从概

念走向现实，焕发出蓬勃的生机。

“我准备租个店面卖地砖瓷砖，兼做吊顶。”在永康打拼了多

年的江西人洪冬春已经在安置区内物色了 3 个合适的店面，正在

商谈租金，准备月底前打出招牌。

“现在一楼店面租金有五六万，等以后这条路修好，绿化景观

建起来，租金肯定还会涨。”潘江波指着眼前道路说。不过，让潘

江波最期待的还不是房租收益，而是未来方岩的商旅生意。

按照方岩风景区综合整治相关规定，整治后的方岩景区将

打造非物质文化传承基地、文化休旅体验街区，届时区块内将按

规划统一引进食宿等商业业态，早完成征迁的村民将有优先租

赁权。“一个好的旅游风景区生意肯定不会差，比以前办工厂风

里来雨里去要轻松得多。”潘江波说。

商旅服务圈逐渐形成 配套行业商机无限

方岩景区游客集散中心方岩景区游客集散中心

方岩镇政府办公楼方岩镇政府办公楼

超市等各种商铺陆续开张


